

# El doctor Armando Roa analiza inminente revolución en la siquiatria mundial

◆ Libro "Nueva Visión de las Enfermedades Mentales" se adentra en el tema por primera vez en Chile. ◆ Incluso aporta sus propias ideas respecto al tema.

Una revolución que marcará época en materia de siquiatria plantea por primera vez en Chile el libro "Nueva Visión de las Enfermedades Mentales", del doctor y profesor Armando Roa. La obra, que contiene una visión crítica del DSM III (nueva visión de las enfermedades mentales planteada en E.E.U.U.) es descrito por su autor como "la culminación de 40 años de estudios y observaciones".

## REVOLUCIÓN HISTÓRICA EN SIQUIATRÍA

Lejanos están los tiempos de Freud, en que una gran parte de las enfermedades mentales podía ser clasificada en los términos de histeria o esquizofrenia. Así lo entendieron siquiátras norteamericanos, lanzando el año pasado lo que podría llamarse el "Renacimiento científico" en materia de enfermedades mentales: el DSM III. Este borró el concepto de sicosis para convertirlo simplemente en "trastornos mentales" o "disfrenias". Y propuso, además, que los homosexuales "egosintónicos", vale decir, aquellos que aceptan su condición, sean considerados normales, con todas las consecuencias éticas y legales que esto tiene (matrimonios entre personas del mismo sexo, etc.).

La reacción latinoamericana no se hizo esperar. Reunidos en Montevideo, los siquiátras del cono sur se plantearon frente al DSM III, aceptando unos puntos y rechazando otros.

Gran parte de las conclusiones suscritas por Chile en esta reunión, están contenidas en el libro del doctor Roa.

## NO MAS "SICOPATAS"

Coinciden, por una parte, en eliminar el término de sicosis. Los siquiátras chilenos, representados en la reunión de Montevideo, estiman que el denominado "sicopata" de antaño ya no existe. Actualmente es un individuo con largos periodos de normalidad, que es capaz de desempeñarse en una serie de situaciones. Pero tiene anomalías temporales, en determinadas circunstancias.

Esto debiera cambiar en Chile el concepto legal de sicopatas, y por tanto su tratamiento penal. Se trata de un individuo con posibilidades de rehabilitación, para-normal y responsable en cierta medida de sus actos.

## NUEVOS TRASTORNOS

En el capítulo tres de su libro, Roa define las "Neodisfrenias", como Depresiones, Manías, Esquizofrenias, Paranoias y Parafrenias.

Están cambiando de acuerdo con la cultura imperante. Hay algunas que permanecen iguales, como el alcoholismo, o la arterioesclerosis senil. Pero, por ejemplo, la esquizofrenia hoy por hoy tiene síntomas



El siquiátra y profesor universitario Armando Roa.

totalmente distintos a los considerados tradicionales. Un desgano prolongado, que comienza a los 15 años, y está acompañado de consumo de drogas, además de falta de preocupación por estos síntomas.

La neodisfrenia más común en nuestros tiempos, y que resulta según Roa mucho más aceptable que como era conocida 30 años atrás, es la depresión.

En cuanto al tratamiento que al concepto de homosexualidad podría dar la siquiatria chilena, Armando Roa señala que en su libro se plantean varios síntomas que denuncian al afectado en nuestro país como anormal, difiriendo del DSM III norteamericano.

## El Doctor Armando Roa analiza inminente revolución en la psiquiatría mundial. [artículo]

### Libros y documentos

#### FECHA DE PUBLICACIÓN

1984

#### FORMATO

Artículo

#### DATOS DE PUBLICACIÓN

El Doctor Armando Roa analiza inminente revolución en la psiquiatría mundial. [artículo]

#### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

#### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

#### UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile